

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Lunes 24 de Junio de 1918

Núm. 2.809

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Ayuntamiento

Sesión de anteayer

En primera convocatoria, celebró el sábado sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia de 28 concejales.

Orden del día

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales, se entra en el orden del día, durante el cual el Sr. Trián (D. Miguel) dirige agrias censuras al Sr. Alcalde por no haber dado cumplimiento a cierto acuerdo sobre las paradas de carruajes; el Sr. Alcalde da explicaciones, que, lejos de agradar al concejal reformista, las califica éste de «frescas». Se acuerda contribuir con un donativo a las fiestas conmemorativas del Centenario de la Merced. Apruébanse, sin discusión, los demás dictámenes que figuraban en el orden del día.

La elección de diputados

Léese un dictamen de Fomento, suscrito por los señores Bisbal y Obrador, proponiendo pedir que Palma forme circunscripción para las elecciones generales y elija dos diputados; el dictamen es muy extenso, y en él se habla de la «mayor cultura» de los habitantes de la ciudad y del espíritu «retrogrado» que impera en los pueblos, todo lo cual se manifiesta para ir a la conclusión de que en los pueblos no hay sinceridad electoral y sí en la capital. Los señores Moner y Cañellas presentan un voto particular en contra, voto particular que también es leído en el que se propone, por considerarlo más justo y equitativo, pedir la formación de dos circunscripciones: una del partido de Palma (la capital y pueblos de este partido) y otra de los partidos, unidos, de Inca y Manacor; cada circunscripción elegiría tres diputados.

El asunto es debatido, aunque con el ardor que se esperaba. El señor Pou, al apoyar el dictamen, dice que no le importa sea aumentado el número de diputados, sino únicamente que Palma, la ciudad, eligiera alguno; creía que los mauristas, por su arraigo en la opinión, y los liberales, por vergüenza democrática, apoyarían el dictamen, y con el voto particular ve que los conservadores son los que más se acercan a su criterio. El señor Villalonga anuncia que los mauristas votarán el voto particular. Este es apoyado por el señor Moner. El señor Obrador defiende el dictamen, y dice que no aceptarlo implica negar la representación en Cortes a las izquierdas. El señor Pou pregunta cómo piensan los liberales sobre este asunto, y los señores Barceló y Mir, Barón de Pinopar y Rover le contestan sin concretar y hablando cada uno en nombre propio. El señor Bisbal defiende también el dictamen. El señor Llopart dice que, salvando algunos extremos que contiene, votará el dictamen, solo por el fondo. El señor Barceló y Caimari dice que el señor Pou no defiende el dictamen por espíritu democrático, sino por lo que ha indicado el señor Obrador, más sincero: por interés de partido, de las izquierdas, uno de los motivos, precisamente, por los cuales lo combate el orador. (Voces: ¡Muy bien!). Sigue aun la discusión. Rectifican varios concejales, no diciendo nada nuevo. Pasado a votación, simultáneamente, dictamen y voto particular, éste queda aprobado por 21 votos contra 3. El señor Pou muéstrase satisfecho del resultado de la votación por aquello de que «algo se ha conseguido»: quitar de delante algunos pueblos. (Una voz: ¡Quién no se conforma es porque no quiere!).

El presupuesto

Dáse cuenta del proyecto de presupuesto ordinario para 1919. Queda sobre la mesa.

Otros asuntos

Se habla extensamente, con motivo de un

dictamen de Hacienda en que se dice que no existe crédito para sufragar los gastos del derribo de las murallas, de la crisis obrera y del estado de la hacienda municipal. El Sr. Bisbal y el Sr. Solá piden reiteradamente créditos para atender a la crisis obrera, y el Sr. Barceló y Mir les contesta que ello es imposible, por encontrarse el Concejo en mala situación económica, tanto, que para los pagos que ha de realizar el Ayuntamiento en 1.º de Julio le faltan 90.000 pesetas. El dictamen queda rechazado.

El Sr. Barrera propone, y así se acuerda, hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Rdo. don Víctor Valenzuela, a quien elogia grandemente como alma de la «Cruz Roja» en Mallorca.

Por último, se discuten las manifestaciones del Sr. Gobernador, publicadas en este periódico, sobre la nueva tasa del pescado. Inicia el debate el Sr. Barceló y Mir, y luego intervienen los Sres. Bisbal y Villalonga. Se acuerda que el Inspector práctico municipal informe ante la Comisión especial de subsistencias acerca de la nueva tasa del pescado.

Y se levanta la sesión.

Del mar

Entradas

Anteayer entró en este puerto, con carga general, el pailebot «Juanito».

Ayer llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Mallorca».

Esta mañana ha fundeado en este puerto el vapor «Rey Jaime II» procedente de Barcelona.

También han llegado algunos faluchos.

Salidas

Ayer noche salió el vapor «Rey Jaime I» para la Ciudad Condal.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma» para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Mañana debe salir el vapor «Mallorca», para Ibiza y Valencia.

Bugues esperados

Esta tarde es esperado en este puerto el vaporcito correo de Cabrera.

Mañana debe llegar a este puerto el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su nombre.

La novillada de ayer

Con algo más de media entrada en la sombra y muy poca gente en el sol, se celebró ayer tarde la anunciada novillada, en la que los diestros «Belmonte II» y «Carralafuente» se las entendieron con seis bichos de Amador García.

A las cuatro y media en punto ocupó la presidencia el oficial del Gobierno civil don Julio Inogés, dándose principio a lo que mejor que novillada podemos calificarlo de mojiganga.

El primer novillo es pequeño, de color negro; toma algunas varas, entre las que sobresale la última; con los palitrosos se adornan los peones, clavando dos buenos.

En el último tercio, «Belmonte», que viste de negro y oro, hace una faena algo aturullada, debido a las malas condiciones del toro, despachándole de una estocada perpendicular, asomando la punta del estoque junto al brazo izquierdo, lo que levanta clamorosas protestas.

El segundo de la tarde es la verdadera estampa del buey; en cuanto sale del toril y le enseñan los capotes, huye. A pesar de las más malas condiciones del toro, «Carralafuente» lo lancea bien, procurando echarlo encima de los de aupa para que éstos lo acaricien, lo cual, a pesar de todo, no se consigue, teniendo que ser fogueado, «Carralafuente» coge los trastos y se dirige al toro,

haciendo una faena muy movida acobando por propinarle una estocada algo ladeada, que acaba con el manso.

El tercero, tiene la cornamenta muy desigual; tan pronto mojan los piqueros, el toro huye, demostrando, como el anterior, la bravura que les caracteriza, siendo tratado como su hermano: «Belmonte» quiere lucirse, demostrando su intención de agradar, lo que no puede conseguir por lo mal que ha llegado el toro al último tercio, despachando el bicho con una media ladeada.

El cuarto toro es el menos malo; en cuanto sale, arremete contra los piqueros, ocasionándoles serios batacazos. Toma algunas varas, y, en medio de una protesta general, el señor Presidente ordena cambien de suerte, orden que es cumplida a pesar de las generales protestas. «Carralafuente», con la muleta, quiere adornarse, y, después de una estocada en hueso, otra media perpendicular y de siete golpes de puntilla, el toro dobla, dejando un jaco para el arrastre.

El quinto es de mejor estampa que sus compañeros. «Belmonte» lo lancea bien; toma las puyas reglamentarias, sobresaliendo una que es la mejor de la tarde. Con las banderillas, los peones lo adornan, y, sin preparación alguna, «Belmonte» lo despacha de una estocada.

El último es colorado; sale con muchos pies; toma las puyas de reglamento, al igual que le son colgados por los peones los rehiletes, despachándole «Carralafuente» con media estocada; queda otro arenque para el arrastre.

En resumen: los toros, pésimos; las cuadrillas, con deseo de agradar, lo que no consigieron; y la Empresa, haciendo... méritos para ganarse las simpatías de los aficionados mallorquines.

Interino

Notas de Sociedad

Viaje

Anteayer fué viaticado nuestro estimado amigo el Rdo. don Pedro J. Llopart. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Nuevo Doctor

Después de brillantes ejercicios, ha terminado sus estudios del Doctorado nuestro amigo el joven médico don Antonio Rosell Santomá. Le felicitamos.

La Dirección del Instituto

El director interino del Instituto General y Técnico, don Sebastián Font y Salvá, ha tenido la atención de participarnos que se ha posesionado de su cargo accidental.

Agradecemos al Sr. Font los atentos ofrecimientos que nos hace desde su nuevo puesto, que deseamos desempeñe con todo el acierto posible.

Fallecimientos

Ha pasado a mejor vida en esta ciudad el industrial don Francisco Morey, persona afable y bondadosa que gozaba de muchas simpatías.

E. P. D.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

—En el castillo de Brandais, en Praga (Austria), heredado del Arquiduque Luis Salvador, ha fallecido nuestro paisano el señor don Antonio Vives, secretario que fué, durante largos años, del Arquiduque austriaco.

El finado, de carácter sencillo, era hombre de vasta cultura. Con el Arquiduque realizó largos viajes por el Mediterráneo y el Adriático a bordo del yate «Nixe».

Dios tenga en la gloria el alma del difunto. Reciba la familia del finado, en especial su hijo don Luis y su hijo político el Doctor Chilingras, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje

—Ayer por la mañana llegó a bordo del vapor «Mallorca», procedente de la Península, don Gabriel Ramis de Ayreñor.

—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el Rdo. P. José M.ª Bausili, S. J.

También han llegado a bordo del mismo buque don Miguel Cortés y familia, don Jaime Ponsa y familia, don Salvio Horra y señora, don Jaime Boigas y señora, don Juan Alemany, don Luis Cerdá, don Julio Pou, don Miguel Segura, don Calixto Muntaner, don Saturnino Gallard, don Rafael Iniesta, don Ignacio Garrigó, don Gabriel Fuster, don Nicolás Ferrer y don Francisco Molina e hija.

—Igualmente ha llegado don Antonio Zaforteza Villalonga.

Misa nueva

Ayer fué ordenado de Presbítero, por el Ilmo. Sr. Obispo, en el oratorio particular de éste, el religioso teatino Rdo. P. Juan Villalonga.

Esta mañana ha celebrado su primera misa en el Oratorio del Colegio de San Alfonso de los Padres Teatinos. Ha asistido al acto numerosa concurrencia.

Han ayudado al nuevo sacerdote el Muy Rdo. P. Bartolomé Monserrat, Provincial de los Padres Teatinos, y el Rdo. don Antonio Villalonga, hermano del celebrante.

Terminada la misa, durante el besamanos, se ha cantado el Te-Deum de Tortell.

Luego los concurrentes han sido obsequiados.

Felicitamos al nuevo Presbítero, lo mismo que a su familia y hermanos en religión.

Noticias militares

Academias militares.—Ha sido aprobado del primero, segundo y tercer ejercicio del primer grupo en las Academias de Artillería, Infantería e Ingenieros el soldado del regimiento de Palma, don Pedro Serra Poc.

Incorporación.—Se han incorporado al regimiento infantería de Palma los tenientes don Agustín Martínez Luque y don Francisco Rossifol Fuster.

Pensión.—Se concede la pensión anual de 1650 pesetas a doña María del Sagrado Palacios, viuda del coronel de Infantería don Antonio Feliu Arbona.

Destinos.—Los coroneles de Infantería don José Moragues Manzano y don Miguel Donato Pérez han sido destinados a la zona de Tarragona y regimiento de Menorca respectivamente.

Permiso.—Se encuentra con permiso en esta capital el oficial tercero del cuerpo auxiliar de Oficinas Militares don Ricardo Lácer y el primer teniente de Infantería recién ingresado en la Escuela Superior, don Antonio Roca.

Aprobados.—En los exámenes verificados recientemente en Madrid han sido aprobados para oficiales los sargentos don Juan Barceló Andreu del regimiento de Palma y don Sebastián Vidal de la Comandancia Ingenieros de Mallorca.

Incendio

Ayer, sobre la una de la tarde, la campana de la parroquia de la Santísima Trinidad y la de la Casa Consistorial dieron el toque de alarma para anunciar que se había declarado un incendio.

La gente, alarmada, corrió al lugar del incendio, que era un campo de almendros situado en las cercanías de la fábrica de curtidos que el señor Castell posee en el Ensanche.

A dicho sitio acudieron el Gobernador civil, señor Rivas, acompañado de los Inspectores de policía señores Blanco y Homar, el señor Alcalde, el Arquitecto señor

Bennasar, el teniente de alcalde del distrito y varios concejales, el comandante de la guardia municipal, señor Cubi y el segundo jefe señor Comas.

Los bombillos del Cuerpo de bomberos, que también acudieron al lugar del suceso, no fué necesario utilizarlos, pues el fuego quedó pronto sofocado.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales, limitándose el fuego a chamuscar algunos almendros.

El Obispo de Tenerife

Ayer se recibió en esta ciudad la revista «Acta Apostolica Sedis» correspondiente al día 1.º de Junio, en la cual se publica la noticia oficial de la preconización del Ilmo. señor don Gabriel Llopart.

En vista de ello, el Cabildo acordó el acostumbrado repique general de campanas, que se realizó ayer, a la puesta del sol y para hoy acordó se cantara un «Te-Deum» después de los actos de coro de la mañana.

Sabemos, por noticias particulares, que se han recibido en Madrid las bulas pontificias.

Reiteramos al Ilmo. Sr. Obispo preconizado de Tenerife nuestra más sincera enhorabuena.

Los semanarios

El Gobernador civil, Sr. de Rivas, en virtud de ciertas quejas recibidas, ha prohibido que, al vocearse los semanarios, se indique algo del contenido de los mismos.

Era necesaria la adopción de esta plausible medida del Sr. Gobernador, que causará excelente impresión, pues eran ya verdaderamente intolerables los abusos contra la moral pública que se cometían al pregonar ciertos títulos de doble sentido.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.— Santos Guillermo, abad, Próspero, Máximo, obis.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo, en obsequio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María. Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Juan, dedicadas al Santísimo; Exposición a las diez, acto seguido, empezará el antiguo Octavario de San Juan con música; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

Tribunal de Oposiciones a Escuelas de niños de Baleares

La continuación de los ejercicios de estas oposiciones, tendrá lugar el lunes día 15 de Julio próximo a las 3 de la tarde, en el Instituto general y Técnico de Baleares, aula n.º 2. Palma 22 de Junio de 1918.—El Presidente; Gabriel Llabrés.

El almendrón

Dice «El Felanigense»: «El precio del almendrón persiste en la baja.

Hoy se paga en este mercado a razón de 62.00 pesetas el quintal de 42,37 kilos.»

Por estafa

La policía ha detenido a dos sujetos presuntos autores de haber cometido diversas estafas mediante juegos ilícitos.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 22 (22.00)

El submarino alemán no entró en el puerto de Barcelona.

El Comandante de Marina de Barcelona, señor Montis, ha notificado al Ministerio de Marina la inexactitud del rumor de que entrara el sumergible alemán en aquel puerto.

Madrid, 25 (1.00)

Llegada del vapor «Tomendi»

Bilbao.—Después de diez meses de ausencia, ha fundeado en este puerto el vapor español «Tomendi», al cual se le creía perdido.

Se habían celebrado funerales por las almas de los tripulantes.

El capitán del buque, señor Quintín Uralde, manifestó que el vapor «Tomendi» salió de Sagunto en Septiembre último, con rumbo a las Indias, con un cargamento de carbón para la escuadra inglesa.

Parte oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Fracasamos algunas tentativas de avance del enemigo entre Arras y Albert.

Rechazamos grandes contingentes ingleses, luchando cuerpo a cuerpo.

En Gry, Bequolle, Hebuterne y Hamel apasionamos a varios soldados.

Al sur del Somme un aviador atacó el puerto de Brujas, causando bajas a la población.

Malgramos numerosos movimientos enemigos al suroeste de Noyon y al sur de Vandelycourt.

Causamos grandes bajas a las tropas franco-americanas que nos atacaron en Chateauthierry».

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Han disminuido los combates en el Piave. Fracasamos unos contraataques enemigos en Montello y Sandona.

Los prisioneros hechos hasta ahora ascienden a 40.000.

En cinco días el enemigo perdió 42 aeroplanos y cuatro globos cautivos».

Comunicado turco

Viena.—El jefe de las tropas turcas que opera en Palestina transmite el siguiente comunicado oficial:

«En Palestina bombardeamos a cañonazos y aéreamente los campamentos enemigos de Jordán y suroeste de Tafilé».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Rechazamos golpes de mano en la región de Belloi y en la Alta Alsacia.

Apasionamos a varios soldados en la ocupación de un puesto enemigo en Saint Maur».

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«Rechazamos sangrientamente ataques violentísimos del enemigo al suroeste de Fotsalta.

El enemigo ha concentrado fuego en Montello y Grappa.

Apasionamos 150 soldados y cogimos material de guerra.

En Cavazucherina efectuamos otras acciones locales, las cuales nos dieron grandes ventajas.

Hicimos prisioneros y cogimos mucho botín de guerra.

Capturamos un puerto enemigo.

En la meseta del Asiago derribamos diez aeroplanos y tres globos cautivos».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa otro parte oficial de la tarde:

«En el sector de Villers y Bretonneux capturamos ayer algunos prisioneros.

En el resto del frente no hay novedad».

Ataque de los ingleses contra las bases alemanas de Bélgica

Londres.—El Almirantazgo inglés transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Bombardeamos los diques de Brujas, Ostende y Zeebrugge y los establecimientos militares del Sudeste.

En una dársena observamos algunas explosiones.

Hicimos blanco entre los cuarteles de Ostende y los diques de abrigo de los submarinos.

Derribamos un aparato del adversario. Uno de los nuestros fué averiado, aterrizando en Holanda.

¿Próxima crisis en Austria?

Berna.—Noticias de Viena dan por segura una próxima crisis por dimisión del señor Seydler. La decisión depende de los acuerdos de los Clubs polacos.

Madrid, 25 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Nada que mencionar hay en los diversos frentes de batalla».

Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche: «La lucha de artillería continúa intermitente en algunos puntos».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche: «No ocurre novedad en el frente. Nuestros aviones realizaron trabajos a pesar del temporal, y derribaron un avión enemigo; perdimos dos aviones».

La alimentación en Austria.—Manifestaciones de Seidler

Viena.—El presidente del Consejo de ministros de Austria, Seidler, recibió a los periodistas, a los cuales manifestó que el Ministro de Abastecimientos de Austria había realizado negociaciones en Berlín cerca del gobierno alemán; negociaciones motivadas por las dificultades en la alimentación que Austria tiene, por no haber llegado las provisiones que se esperaban de Ucrania y Besarabia. El Gobierno alemán se ha mostrado dispuesto a poner a disposición de Austria determinadas cantidades de trigo y ya están camino de Austria varios cientos de vagones; no obstante este auxilio, no se podrá levantar las restricciones de consumo de pan. También de Hungría se han recibido viveres, especialmente patatas. «Estos auxilios—ha manifestado Seidler—permitirán atravesar este breve período de escasez, el más difícil hasta la próxima cosecha, y espero que el patriotismo de todos hará aceptar este nuevo sacrificio, contribuyendo a llevar el éxito para el fin de la lucha».

La explotación del carbón de Servia

Berlín.—Se ha constituido un Sindicato de comerciantes y bancos búlgaros, apoyados por los alemanes para explotar las minas de carbón que existen en Servia. Antes de la guerra se explotaban en Servia 21 minas que había denunciadas, y ahora han sido descubiertas 55 minas más.

«Trust» de películas alemanas

Berlín.—Se ha constituido en esta capital un gran «trust» de películas de propaganda a favor de Alemania. Protegen dicha institución numerosas empresas poderosas.

Manifestaciones de Pidal sobre lo del submarino en Barcelona

El ministro de Marina, general Pidal, dice que el oficial alemán que fué entregado por el submarino en Barcelona padece una infección en la mano; una vez curado en el Hospital Militar, será internado.

Madrid, 24 (1'00)

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la guerra submarina: «Durante el pasado mes de Mayo, el total de toneladas hundidas por nuestros submarinos ha sido de 614.000, todas ellas pertenecientes a buques mercantes útiles.

El enemigo, desde el principio de la guerra, ha disminuido su tonelaje, a causa de los torpedeamientos, en 18 millones de toneladas; de éstas, cerca de 11 millones pertenecen a Inglaterra. Nuevos datos adquiridos del mes de Abril acusan 56.000 toneladas más hundidas».

¿Oficiales alemanes mutilados por los ingleses?

Nauen.—Se sabe que cinco oficiales alemanes prisioneros de los ingleses han sido mutilados y privados de la vista. En el Reichstag varios diputados han preguntado al Gobierno qué haría para impedir estos hechos.

Viveres para Austria

Nauen.—Muchas ciudades de Hungría han reducido su consumo de cereales con el fin de mejorar la situación de Austria. A Viena han sido enviadas grandes cantidades de cereales, frutas y carnes.

Excitación contra los ingleses en Escandinavia

Nauen.—La actitud observada por los ingleses en Finlandia ha provocado una gran excitación contra ellos en los países escandinavos, pues han obligado a los comerciantes de Islandia a entregar todas las lanas que poseían, incluso las partidas ya vendidas a comerciantes escandinavos.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el comunicado oficial de la tarde: «A ambos lados del Somme el enemigo ha desarrollado una gran actividad. Un ataque nocturno dado por el enemigo entre los ríos Ancre y Somme fracasó. Rechazamos ataques parciales del enemigo en Meny. Hicimos 36 prisioneros franceses cerca de Reims».

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde: «Hicimos varios prisioneros entre Montdidier y el Oise. El enemigo se apoderó, momentáneamente, de la cúspide del monte de Brigni, pero, contratándole, fué desalojado, haciendo varios prisioneros y restableciendo la línea. En el resto, calma».

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde: «Gran actividad en todo el frente, haciendo al enemigo algunos prisioneros entre el Piave y Montebello.

Hemos realizado con éxito varios golpes de mano en la región de Fagase. Contuvimos varios avances enemigos. Las tropas inglesas penetraron por sorpresa en un puesto enemigo al sur del Asiago, matando a centenares de enemigos y trayendo 51 soldados prisioneros.

La aviación sigue muy activa, habiendo derribado 10 aviones enemigos. El enemigo lleva perdidos, desde el 15 de Junio, 95 aviones y 6 globos cautivos».

De esta mañana

Madrid, 24 (5'30)

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Ayer el temporal dificultó la aviación. Nuestros aviones arrojaron quince toneladas de bombas en terrenos de Bapaume, en las estaciones de Armentieres y Stenwork y en los muelles de Brujas».

¿Próxima violenta ofensiva austríaca en Italia?

Roma.—Noticias de fuente suiza dicen que en breve se reanudaré la violenta ofensiva austro-húngara en el frente de Italia. Créese que esta ofensiva será la mayor de las registradas hasta ahora.

Nuevo Gobierno búlgaro

Nauen.—El nuevo gabinete búlgaro ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidencia y Negocios extranjeros, M.º Linoff; Interior, Takeff; Hacienda, Liaphiloff; Instrucción, Kosturkoff; Justicia, Barkailoff; Agricultura, Madiaroff; Obras Públicas, Musanoff; y Ferrocarriles, Moloff.

La mayoría de los miembros de este Gabinete pertenecen al partido democrático. ¿Ha dimitido Seidler?

Roma.—Dícese que ha dimitido el presidente del Gobierno austriaco, Sr. Seidler. Se añade que le sustituirá el Barón de Bleiven.

Los cosacos y los bolchevístas

Nauen.—Noticias de Chartein dicen que el general Chemoneff se ha visto obligado a retirarse hacia Mongolia porque 5.000 cosacos, después de asesinar a sus oficiales, se pasaron al enemigo estando además, amenazando en los flancos por la guardia roja. Las tropas fronterizas chinas tienen orden de no efectuar movimiento alguno contra los bolchevístas, mientras éstos no amenacen la frontera.

El Parlamento italiano

Roma.—Se han suspendido indefinidamente las sesiones en las Cámaras. Antes acordó el Congreso conceder sufragio a todos los ciudadanos que presten servicio en el Ejército.

También se acordó enviar al Ejército y a la Marina telegramas de felicitación ensalzando su labor.

Marinos españoles condecorados por Italia

Roma.—En reconocimiento de la conducta fraternal observada por los marinos españoles con los italianos, el Gobierno italiano ha condecorado con la Cruz de la Corona al capitán del vapor «Ernesto Amado», de Bilbao, por el socorro que prestó a la tripulación del vapor italiano «Corparera», después de un combate que éste sostuvo con un sumergible.

Parte oficial austriaco

Viena.—se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial: «Ayer tuvieron menor intensidad los combates que vienen desarrollándose a orillas del Piave. En el ala meridional reanudó el enemigo los contraataques. En el resto del frente, cañoneo. En esta última semana las grandes lluvias que han caído en la región de Venecia han inundado los caminos del Piave, convirtiéndose en verdaderos torrentes. Las grandes avenidas interrumpen frecuentemente el tráfico entre las orillas del río, teniendo que allanar grandes dificultades para poder transportar los combatientes al frente, juntamente con lo más imprescindible en municiones, viveres, etc.

Cuántas más son las dificultades que se encuentran, tanto mayor es el reconocimiento que merecen nuestras tropas, que permanecen inquebrantables aún en tales condiciones».

Política

Madrid, 22 (22'00)

Conferencia

Hoy celebraron extensa conferencia el Ministro de Marina, general Pidal, y el de Estado, señor Dato. Relacionábase esta entrevista con los rumores conocidos.

Recepción diplomática

Esta tarde se ha celebrado en el Ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática, habiendo concurrido a ella todos los Embajadores acreditados.

El proyecto de funcionarios civiles

Se ha confirmado que el Gobierno ha rechazado las modificaciones propuestas al proyecto de funcionarios civiles.

Sob e un crédito

El pleno del Consejo de Estado ha acordado que se lleven a las Cortes los créditos de seis millones de pesetas pedidos para la construcción de carreteras que unan las minas de carbón con los ferrocarriles.

Rumores de crisis.—¿No presentará Besada los presupuestos?

En el Congreso se hicieron ayer grandes comentarios acerca de insistentes rumores de crisis. Estos, al atardecer, se acentuaron aún más.

Se sabe que el Ministro de Hacienda, señor González Besada, ha manifestado que él no presentará los presupuestos.

Se asegura que la crisis surgirá al aprobarse en el Senado las reformas militares.

Las reformas militares en el Senado.—La actitud de Gimeno

A las primeras horas de la tarde ha habido en el Senado animación, al saberse que parecía se encontraban dificultades para constituir la ponencia de las reformas militares, especialmente por parte del exministro señor Gimeno, a quien ofrecióse la presiden-

cia, declinandola por alegar que tenía que hacer un viaje a Barcelona.

Esto se interpretó como un desee de crear dificultades al Gobierno, cosa que negó el Sr. Gimeno.

A última hora se dice que, accediendo a los deseos de los Sres. Conde de Romanones y Maura, aceptó el Sr. Gimeno la presidencia de la ponencia, quedando ésta constituida definitivamente. Se creía que hoy mismo se firmaría el dictamen y que se leería al final de la sesión del Senado.

Según el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Conde de Romanones, las reformas militares se votarán la próxima semana.

Por esto, según el Conde, se aplazará la aprobación de las leyes orgánicas hasta la primera decena del mes de Julio.

Antes de comenzar la sesión en la Alta Cámara, reuniéronse las Comisiones permanentes de Guerra y Marina, informando sobre las reformas militares.

Madrid, 25 (5'30)

Marina y la crisis.—¿Esta se planteará al aprobarse las reformas militares?

Un periódico de esta Corte asegura que la crisis será planteada por el Ministro de la Guerra, general Marina, en cuanto queden aprobadas las reformas militares, por creer terminada la misión que dejó pendiente desde que fué Capitán general de Cataluña.

Maura y la ley del jurado

Un periódico dice que el presidente del Consejo de Ministros, señor Maura, tiene el propósito de reformar la ley del jurado, en vista del aumento de la criminalidad.

Madrid, 24 (1'00)

Sobre los rumores de crisis

Interrogado por los periodistas un político íntimo del general Marina acerca de los rumores de crisis, manifestó que había algo, pues el general Marina había hecho un gran sacrificio al aceptar la cartera de Guerra, y quiere dejarla, sin que esto quiera decir que si se le pidiese por patriotismo que no la dejara, no la dejaría, pues, una vez aprobadas las reformas militares, él no creará dificultades al Gobierno; pero si alguno de los actuales ministros abandonara la cartera, él presentaría la dimisión y le acompañaría.

Notas palatinas

Madrid, 25 (5'30)

La Reina Victoria, mejorada

La Reina Victoria está muy mejorada de su enfermedad, aun cuando todavía sigue en el lecho por prescripción facultativa.

Madrid, 24 (1'00)

S. M. despacha con su secretario particular

Don Alfonso ha despachado con su secretario particular, señor Torres, tratando en la entrevista acerca de los prisioneros de guerra.

La Reina Victoria, mejoradísima

La reina Victoria, muy mejorada de su dolencia, se levantó ayer, permaneciendo en sus habitaciones particulares.

Los Infantes, indispuestos

Se hallan guardando cama, a consecuencia de un varicela benigno, los hijos del Rey.

La Corte de media gala

Con motivo de ser ayer el cumpleaños del Infantito don Jaime, la Corte vistió de media gala.

Cumplió el Infantito diez años de edad. El Rey visita la Exposición de dibujos del «Quijote»

El Monarca ha visitado la Exposición de dibujos del «Quijote».

El verano de la Familia Real

En la primera quincena de Julio saldrá para el real sitio de San Ildefonso Su Alteza la Infanta Isabel.

S. M. la Reina madre, doña María Cristina, pasará el verano en San Sebastián, en su palacio de Miramar.

El día 4 de Julio saldrá para Santander la Reina doña Victoria Eugenia, acompañada de sus augustos hijos, pasando el verano en el Real Palacio de la Magdalena.

S. M. el Rey permanecerá en Madrid mientras las Cortes sigan funcionando, y más tarde irá a Santander a reunirse con la Reina doña Victoria Eugenia.

La «Gaceta»

Barcelona, 22 (22'00)

Constitución de Patronatos

La «Gaceta» ha publicado esta mañana un decreto del Ministerio de Instrucción pública autorizando la constitución en las localidades donde haya Institutos de Patronatos para contribuir a la obra educativa.

En pro de los niños

También publica la «Gaceta» un real decreto del Ministerio de la Gobernación invitando a los agricultores a que recojan los niños desamparados e invitando también a los Ayuntamientos a crear parques infantiles para evitar el abandono de los niños.

El problema de los carbones

Madrid, 25 (5'30)

Nota del Comisario de Abastecimientos

El Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, ha publicado una nota diciendo que es inexacto que en Madrid falte carbón y que tomará cuantas medidas sean necesarias contra quienes contraten cantidades de carbón superiores a sus necesidades, perturbando así el mercado.

Dice también la nota que pronto será regulado el consumo doméstico.

Madrid, 24 (1'00)

Huelga en la Compañía Duro Felguera

Los obreros operarios de la Compañía Duro Felguera han anunciado la huelga general para el martes si no se acceden a sus peticiones. Piden el aumento de seis reales en su jornal y dos por cada hora extraordinaria. La Empresa ha ofrecido pagar la mitad de

lo pedido por los obreros, pero éstos no se han conformado.

Las Cortes

Madrid 25 (1'00)

Senado

A la hora acostumbrada da principio la sesión del Senado, que preside el Sr. Groizard.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Mochales pregunta, por haberle el hecho llamado la atención, por qué se suspendió ayer la sesión.

Le contesta el Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, diciendo que no fué ayer la primera vez que se suspendió la sesión en el Senado para esperar el envío de leyes del Congreso.

Se entra en la orden del día. Reanúdase la discusión de la reforma judicial.

El señor Echávarri combate la parte referente al Jurado. Le contesta el señor Lasres. Léese el dictamen sobre las reformas militares.

Se declara la urgencia del dictamen. Se acuerda celebrar sesión el lunes. Y se levanta la sesión.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización del sábado

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (79'75), Amortizable 5 por 100 (97'00), Amortizable nuevo (87'25), Banco de España (557'00), Compañía Tabacalera (305'00), Francos (64'50), Libras (17'47), Exterior (00'00).

Noticias varias

Madrid 22 (22'00)

Los ferroviarios

Una comisión de obreros de la Compañía de Ferrocarriles del Norte ha presentado al Consejo de Administración las bases para los ascensos y gratificaciones, al objeto de que las estudie el Consejo.

Madrid, 25 (5'30)

El Gobernador civil visita la Inclusa.—Mil pesetas de donativo

El Gobernador civil de Madrid ha visitado la Inclusa Provincial, dejando a su salida un donativo de mil pesetas.

De Jerez.—Huelga agrícola.—Incendio

Jerez.—La huelga agrícola en esta provincia sigue normalmente, habiendo acordado los obreros persistir en ella. En breve los patronos publicarán un bando que se cree será aceptado por los obreros.

En el cortijo de Bujón se ha producido un incendio, a consecuencia del cual han quedado destruidas 170 aranzadas de tierra. Se ignora el origen del fuego.

Madrid, 24 (1'00)

Para construir una Inclusa.—Donativo del señor Rosillo

El exdiputado provincial por Madrid señor Rosillo ha enviado al Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas 2.500 pesetas para iniciar una subscripción con objeto de construir un nuevo edificio para Inclusa.

Banquete

El cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios ha obsequiado a su presidente, señor Rodríguez Marín, con un banquete, con motivo del premio de la literatura que le fué otorgado por la Grandeza española.

Al banquete asistieron el Director general de primera enseñanza y numerosas personalidades.

En el Asilo de Santa Cristina.—Ciento diez niños reciben la primera comunión

Se ha celebrado en el Asilo de Santa Cristina la primera comunión de los niños asilados.

Celebró la misa el M. I. señor Provisor de la Diócesis comulgando por vez primera ciento diez niños de ambos sexos.

Después de la ceremonia se obsequió a los niños con un gran desayuno.

Telegramas oficiales

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado a los periodistas los siguientes partes oficiales:

Ceuta.—Los obreros de las minas de Marruecos han protestado de las ofertas de trabajo que les hacen los patronos, acordando pedir que el Gobierno intervenga.

Alicante.—Han fracasado las gestiones para resolver la huelga de metalúrgicos y madereros.

—El gran estrago que causa la epidemia reinante en Langreo es debido al hacinamiento en que viven los mineros por la falta de casas.

De esta mañana

Madrid, 24 (5'30)

De Valencia.—Inauguración de un altar

Valencia.—En la Catedral se ha inaugurado el altar del Corazón de Jesús. Ofició de pontifical el Arzobispo. El sermón estuvo a cargo del Rdo. Doctor Vila.

Después de la misa el Arzobispo hizo la consagración al Corazón de Jesús. Asistió un gran gentío

La Coruña.—La publicación de los periódicos

La Coruña.—Desde mañana no se publicarán los periódicos, por exigir los tipos el día de descanso dominical.

De Palencia.—Los agricultores

Palencia.—Los agricultores han telegrafiado al Comisario general de Abastecimientos, señor Ventosa, exponiéndole la pésima cosecha y diciendo que las incautaciones por el Gobierno sólo servirían para fomentar la usura.

Proclamación de candidatos

Noticias de provincias dicen que se ha repetido la elección, proclamándose los candidatos sin insidentes.

De Zaragoza.—El conflicto de las harinas

—La filoxera en las viñas

Zaragoza.—Ha mejorado el conflicto de

los abastecimientos de harinas, por enviar las fábricas de Eggea seis vagones de harina.

De otros pueblos anuncian el envío de numerosas remesas para abastecer hasta finales del corriente mes.

El precio del pan se elevará en diez céntimos el kilo.

Los agrónomos han acordado celebrar una reunión para tratar de la aparición de la filoxera en las viñas, por no atenderse los consejos técnicos.

Se adoptan medidas para evitar la propagación de la filoxera.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona 24 (5'30)

Tiendas apedreadas

Algunos grupos de dependientes de comercio apedreadon varias tiendas que infringían la ley del descanso dominical.

El entierro del Vizconde de Güell

El entierro del cadáver del Vizconde de Güell revistió caracteres imponentes, asistiendo grandísima concurrencia. Presidieron el entierro las autoridades.

Llegada de Rodés

Procedente de Madrid ha llegado a esta ciudad el exministro señor Rodés.

Proclamación de candidatos

En esta Audiencia se ha celebrado la proclamación de candidatos para diputados a Cortes.

Por el distrito de Castelltersol han sido proclamados don Rafael Velyhs, regionalista, don Antonio Pujadas, nacionalista, y don Carlos Ivanés, liberal.

La incomunicación de los heridos del submarino levantada.—El submarino alemán

Se ha levantado en el Hospital militar la incomunicación al oficial y al marinero heridos del submarino alemán.

Le visitan muchas personas; la mayoría de ellas son alemanes.

Desde la madrugada del sábado no ha vuelto a saberse nada del submarino alemán.

Suspensión de un mitin

El delegado del Gobernador suspendió un mitin que los obreros metalúrgicos celebraban, por haberse extralimitado un orador.

Lo de Bravo Portillo

Las autoridades tomaron muchas precauciones por circular rumores de que los radicales preparaban una manifestación contra el policía Brabo Portillo.

No ocurrió nada. Siguen presos Brabo Portillo y los ex-agentes San Martín y Bellet y, por el asunto de espionaje.

Entronización del Corazón de Jesús en el Hospital Clínico

Barcelona, 24 (5'45)

En el Hospital Clínico se celebró la fiesta de entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Asistió enorme concurrencia, figurando entre éstas toda las autoridades.

Después de la fiesta en el Oratorio, se organizó una procesión, la que recorrió las galerías del Hospital.

Después, presidida por el Obispo de esta Diócesis, Dr. Reig, se reunió, en sesión extraordinaria, la Obra expiatoria de los difuntos del Hospital.

Descubrimiento de una lápida en honor de Peris Mencheta

En la barriada que forman las casas construidas por la Cooperativa de periodistas, se descubrió la lápida que ha de dar el nombre de Peris-Mencheta a la calle principal.

Al acto asistió gran gentío, ostentando la representación del Rey el conde